
Partnerschaft y “Resucita Peru Ahora”  

Finales de agosto Perú estaba todavía 
en plena ola de contagios y muertes 
por el Coronavirus. Todavía 
mantenemos el triste récord mundial 

de ser el país con más mortalidad por COVID: una de cada mil personas ya no está con 
nosotros. 

¿Por qué fue tan mortal aquí? La informalidad en el trabajo y como estilo de vida nos ha 
obligado a salir de la cuarentena. El sistema de salud siempre fue un desastre. Había solo 10 
camas UCI antes de la pandemia (Alemania tenía 10.000) y el oxígeno medicinal fue producido 
por solo dos empresas, que ya no se abastecían, vimos a gente morir por falta de oxígeno. 

Ahora la situación es mejor. Hay menos muertes, menos gente en el hospital. La ola va 
bajando, pero nadie sabe, si va a subir nuevamente. Todavía hay mucha incertidumbre, lo que 
pasa es que ni la economía ni el pueblo aguantan más el confinamiento. En este momento se 
da en Europa una segunda ola de contagios muy fuerte. Lo mismo podría pasar en el Perú.  

Las iglesias han sido especialmente afectadas. Sus misas o cultos no podían ser celebradas con 
público, pero pronto aprendieron a conectarse con sus fieles de manera digital, y donde no 
hubo internet se transmitió por parlantes o por la radio. Las iglesias descubrieron los nuevos 
pobres y trataron de ayudar: dando pan al hambriento y oxígeno, al que ya no podía respirar. 
Las campañas “Denles Ustedes de comer” y “Respira Perú” ayudaron mucho.   

Cuando la sombra de la muerte fue peor, a finales de agosto, el cardenal Pedro Barreto y los 
obispos del Perú lanzaron una iniciativa pastoral: RPA (Resucita Perú Ahora). Era para sembrar 
una esperanza en plena oscuridad, una expresión de nuestra fe, que Cristo vence a la muerte y 
el Perú puede resurgir en su gente. Fue una iniciativa ecuménica, buscando unir la fe con la 
ciencia, la sociedad civil con el estado. Solo unidos podemos vencer a un enemigo tan potente. 
La iniciativa pronto se hizo sentir en la televisión y las redes sociales: Un rapero cantando 
mensajes de aliento y de precaución, llegando especialmente a la juventud, con el mensaje, 
que esto no es broma, pero que todos podemos ser protagonistas de un cambio. Empezaron 
reuniones con representantes del gobierno y se sistematizaron experiencias populares en la 
lucha contra el COVID. Todos estamos invitados a organizarnos, a iniciar una pandemia del 
bien común, a superar esta y otras pandemias en el Perú: la corrupción, el hambre y la 
desigualdad, la contaminación del medio ambiente. En muchas zonas populares urbanas y 
rurales la gente empieza a organizarse, las iglesias en medio del pueblo iniciando y 
acompañando procesos de lucha comunitaria. 

Esta pandemia no nos va a devolver la misma normalidad de antes, debe de ayudarnos a 
cambiar una “economía que mata”, un planeta, que se autodestruye, una sociedad polarizada. 
No va a ser fácil, pero podemos ser agentes del cambio, constructores de justicia, paz y 
ecología. ¿Qué mundo post-pandémico soñamos? Se necesitan soñadores realistas, jóvenes 
listos para empezar. ¿Que podemos hacer por lo pronto? 

1. Soñar un nuevo sistema de salud, de educación, que es para todos. Un sistema que 
ponga al enfermo y al alumno en su centro. Un sistema, que cuida al vulnerable y no 
solo al rico.  

2. Soñar una economía que no descarta al pobre, sino le da oportunidades. Que no divide 
a la sociedad, sino que la une. Una economía sostenible, que cuida a la casa común.  



Necesitamos, que expresen sus sueños. Únanse con otros y expresen, lo que desean. Y 
reclámenlo a los partidos y candidatos para las elecciones en abril 2021. 

Háganse voluntarios en su tiempo libre, para ayudar a las personas mas vulnerables. Hay 
mucho que hacer en la prevención, en la ayuda humanitaria y en la salud mental de las 
personas. Formen comités Anti-Covid de articulación entre la sociedad civil y el estado para 
luchar contra esta y otras pandemias a nivel distrital y provincial. El Perú va a resucitar, en ti, 
en mí, en nuestros sueños y acciones.  

En muchos lugares del Perú las personas se han activado, muchas oraciones se han elevado, 
muchas esperanzas se han encendido. Joven levántate y empieza a caminar con Jesús 
Resucitado y con tu familia y pueblo, que te necesita.  

La Partnerschaft entre la arquidiócesis de Friburgo en Alemania y la Iglesia del Perú quiere 
insertarse en RPA. Siempre hemos vivido una unión en la diversidad, una esperanza 
intercultural desde la fe en Dios. Ahora podemos unirnos no solamente entre parroquias, sino 
como pueblo para construir puentes y vencer las pandemias del mal.  

De hecho, muchas parroquias con la ayuda de sus Partner-Parroquias en Alemania pudieron 
participar activamente en las campañas por alimentos para los pobres y oxigeno para los 
enfermos. Insértense también en “Resucita Peru Ahora”, expresando sus sueños y 
comprometiéndose en comités de articulación locales. En la página de “Resucita Perú Ahora” 
encontrarán materiales para difundir y organizarse.  

Que Cristo resucitado nos ayude a resucitar como país.  

Caravelí, 8 de noviembre de 2020   

+Reinaldo Nann 

Obispo de la Prelatura de Caravelí, Vicepresidente del Concejo Nacional de la Partnerschaft y 
Miembro de Resucita Perú Ahora.  

 

 

 


